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инициатив, касающихся борьбы с отмыванием
денег. К сожалению, уровень требований был в
одностороннем порядке поднят ОЭСР и теперь
включает вредную практику «налоговой
конкуренции», которая ничего общего не имеет с
борьбой против отмывания денег и других
финансовых преступлений. Это противоречит
нормам международного права, а также букве и
духу многих резолюций Организации
Объединенных Наций, касающихся вмешательства
международных организаций во внутреннюю
юрисдикцию государств. Науру считает такие
односторонние действия неприемлемыми.

Для тихоокеанского региона чрезвычайно
важное значение имеет вопрос о равноправном
представительстве 11 тихоокеанских островных
стран в органах и комиссиях Организации
Объединенных Наций. Еще 20 лет назад, наверное,
можно было бы как-то оправдать включение
Австралии и Новой Зеландии в состав Группы
западноевропейских и других государств, а
небольшого числа тихоокеанских островных
стран � в состав Группы азиатских государств.
Однако ввиду увеличения за прошедший период
членского состава Организации и появления в
последнее время ряда новых тихоокеанских
островных государств Организации Объединенных
Наций необходимо пересмотреть состав групп.

Океания � это самостоятельный,
пользующийся международным признанием регион
мира. В состав Группы азиатских государств в
настоящее время входят государства Ближнего
Востока, Центральной Азии, Китай, Япония, обе
Кореи, страны � члены Ассоциации государств
Юго-Восточной Азии (АСЕАН) и тихоокеанские
островные страны. Одиннадцать тихоокеанских
островных стран буквально растворяются в Группе
азиатских государств, в то время как Австралия и
Новая Зеландия, покровители и защитники
тихоокеанских островных стран, прозябают в
Группе западноевропейских и других государств.

Парламенты стран � членов АСЕАН, Японии,
Республики Корея и тихоокеанских островных
стран входят в региональный орган � Союз
парламентариев стран Азии и Тихого океана. Этот
орган широко признан различными региональными
и международными парламентскими форумами.
Данная модель может послужить основой для
создания новой региональной группы в рамках

Организации Объединенных Наций, включающей
Австралию и Новую Зеландию. На наш взгляд,
такая новая группа наилучшим образом позволит
указанным государствам-членам принимать на
равноправной основе участие в работе Организации
Объединенных Наций.

В завершение я хотел бы от имени Науру
вновь подчеркнуть важность того, чтобы
государства-члены предприняли целенаправленные
усилия для укрепления основ многосторонности. В
то же время Организация Объединенных Наций
должна укрепить свою лидирующую роль
посредством координации предпринимаемых всеми
основными действующими лицами усилий,
направленных на поддержание мира и борьбу с
нищетой и трансграничными преступлениями,
осуществление гуманитарных инициатив,
обеспечение защиты прав человека и ребенка и на
борьбу с несправедливостью и неравенством.
Только совместными усилиями мы сможем
обеспечить продвижение Организации
Объединенных Наций в направлении, определенном
для нее нашими лидерами.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Я предоставляю слово
главе делегации Вануату Его Превосходительству
г-ну Альфреду Карлоту.

Г-н Карлот (Вануату) (говорит по-английски):
Прежде всего я хочу передать извинения министра
иностранных дел Вануату достопочтенного Сержа
Вохора, который не может принять участие в этом
историческом мероприятии из-за неотложных дел,
требующих его присутствия в стране. Поэтому мне
оказана высокая честь выступить в Ассамблее от
имени делегации Республики Вануату.

В начале своего выступления я хотел бы
поздравить г-на Харри Холкери с его избранием на
пост руководителя этой исторической сессии
Генеральной Ассамблеи. Моя делегация убеждена в
том, что благодаря своему обширному опыту и
дипломатическому мастерству он будет успешно
руководить работой этой сессии Генеральной
Ассамблеи. Я хотел бы также воспользоваться этой
возможностью и воздать должное его
предшественнику, который столь умело руководил
работой пятьдесят четвертой сессии Генеральной
Ассамблеи.
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Позвольте мне также приветствовать Тувалу в
качестве нового члена нашего содружества наций.
Являясь малым островным государством и, что еще
важнее, государством южнотихоокеанского региона,
Вануату с большим удовлетворением приветствует
Тувалу. Вануату искренне надеется, что
дальнейший рост среди государств � членов
Организации числа тихоокеанских островных
государств станет позитивным шагом в
экономическом и по литическом развитии этого
региона на пороге XXI века.

Малые островные государства, включая
Вануату, постоянно сталкиваются со сложными
проблемами, которые необходимо обсудить на этом
саммите. Основными характерными чертами
тихоокеанского региона являются его огромная
географическая протяженность, небольшие размеры
суши, низкая численность населения, ограниченные
природные ресурсы, а также уязвимость перед
экономическими потрясениями и стихийными
бедствиями, которые неизбежно сказываются на его
физической инфраструктуре и экономическом
развитии. Страны этого региона зависят от
нестабильных рынков нескольких сырьевых товаров
и незначительных поступлений от туризма.

Одной из серьезнейших проблем является
обеспечение образования для всех. Согласно
индексу нищеты населения для тихоокеанских
островных стран Вануату находится на третьем от
конца месте среди наименее развитых стран.
Вануату разделяет мнение о том, что образование
является определяющим фактором развития и
успеха. Являясь участником Конвенции о правах
ребенка и Конвенции о ликвидации всех форм
дискриминации в отношении женщин, Вануату
твердо придерживается этого курса. Однако
ограниченные финансовые и людские ресурсы
продолжают препятствовать развитию в этом
направлении.

Вануату приветствует инициативу
относительно установления глобального
взаимодействия в целях образования девочек, с
которой Генеральный секретарь выступил на
Всемирном форуме по вопросам образования,
проходившем в Дакаре в апреле 2000 года. Вануату
с радостью примет участие в осуществлении этой
глобальной инициативы. В то же время Вануату
полностью разделяет мнение о том, что
привлечение женщин в качестве основных

участников процесса развития открывает
благоприятные возможности в области обеспечения
продуктами питания, в сфере здравоохранения,
сбережений и реинвестиций на уровне семьи,
общины и, в конечном счете, на национальном
уровне. Однако проблема обеспечения образования
для всех на всех уровнях является масштабной
задачей, которая потребует внешней помощи.
Поэтому обеспечение образования и
профессиональной подготовки населения, включая
женщин, должно стать важной целью Ассамблеи.

Одним из основных препятствий на пути
нашего экономического развития, в том числе
привлечения иностранных инвестиций, всегда
являлась относительно высокая стоимость
коммунальных услуг, в частности услуг
энергетической отрасли, которая во многом зависит
от традиционных систем, работающих на нефти. На
импорт нефтепродуктов и попутного газа в
настоящее время расходуется порядка 90 процентов
всех доходов от нашего экспорта. Наша экономика
не выдержит такой тенденции в долгосрочном
плане.

Мы считаем, что при условии предоставления
им доступа к новым и соответствующим
технологиям, которые имеются сегодня в развитых
странах, Республика Вануату и другие малые
островные государства смогут разработать
комплексные системы использования
возобновляемых источников энергии и водородного
топлива, с тем чтобы в полной мере использовать
наши потенциальные ресурсы энергии ветра и
солнечной энергии, а также геотермальные и
гидроэнергетические ресурсы.

Предоставление доступа к финансовым и
техническим ресурсам развитых стран может
оказать таким странам, как Республика Вануату,
содействие в продвижении вперед в правильном
направлении и тем самым достижении нашей
общей цели � обеспечении более здорового и
экологически безопасного процесса экономического
развития.

Появление новых информационных
технологий сегодня подчеркивает прочную
взаимосвязь между концепциями знаний и силы.
Хотя обмен информацией и совершение деловых
сделок через сеть Интернет и с помощью других
современных электронных средств связи стали
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обычным делом в богатых и могущественных
странах, большинство населения мира, которое
живет в бедных развивающихся странах, имеет
весьма слабое, если вообще имеет представление об
этом новом революционном способе совершения
повседневных деловых операций, не говоря уже о
доступе к таким средствам.

В этом новом тысячелетии новые
информационные технологии должны стать
доступными для людей, живущих в самых
отдаленных районах развивающихся стран, с тем
чтобы облегчить им доступ к более качественному
образованию, здравоохранению и более широкий
доступ к мировым рынкам и деловым
возможностям. Это задача огромной сложности,
которую, однако, мы должны решать совместными
усилиями. Именно для этого и существует
Организация Объединенных Наций.

В прошлом месяце парламент Вануату принял
два закона в этой области � закон об электронных
сделках и закон об использовании электронных
средств в предпринимательстве. Мы надеемся, что
при поддержке соответствующих учреждений
Организации Объединенных Наций и двусторонних
партнеров в области развития мы сумеем в полной
мере использовать эти новые законы в интересах
нашего малого островного государства и его
населения, особенно в сельских и отдаленных
районах.

В своем выступлении на Саммите тысячелетия
премьер-министр моей страны подчеркнул
необходимость скорейшей ратификации
промышленно развитыми странами международных
договоров о защите и устойчивом рациональном
использовании нашей окружающей среды и
природных ресурсов, имеющих важнейшее
значение для выживания миллионов граждан малых
островных государств. Ухудшение состояния
окружающей среды создает серьезную угрозу для
малых островных государств прежде всего из-за
повышения уровня моря. Мы по-прежнему
настоятельно призываем страны к скорейшему
принятию и ратификации Киотского протокола.
Являясь участницей Рамочной конвенции об
изменении климата, Вануату готовится подписать
этот Протокол.

Мы не можем не воспользоваться этой
возможностью для того, чтобы выразить нашу

серьезную озабоченность в связи с теми большими
трудностями, с которыми Вануату, относящаяся к
числу наименее развитая стран мира, сталкивается
в связи с ее просьбой о принятии во Всемирную
торговую организацию (ВТО) только потому, что
некоторые могущественные страны, в частности
Соединенные Штаты Америки, отказываются
прислушаться к нашим постоянным призывам
учитывать наши особые условия. Вот уже на
протяжении пяти с половиной лет идет сложный
процесс рассмотрения просьбы Вануату о принятии
в члены этой организации. Переговоры, которые мы
вели до октября прошлого года с рядом основных
двусторонних и многосторонних участников, таких
как Европейский союз, Япония, Австралия, Новая
Зеландия, Канада и Швейцария, завершились в духе
понимания ситуации, в которой находится Вануату.

Соединенные Штаты продолжают выдвигать
весьма жесткие и необоснованные требования к
нам, которые мы не можем принять. Мы считаем
эти требования абсурдными, потому что
Соединенные Штаты являются самым
незначительным из наших торговых партнеров. Мы
полагаем, что Вануату стало невинной жертвой
глобальных торговых споров между
могущественными сторонами.

Хотя мы всегда поддерживали принцип
свободной международной торговли, мы надеемся,
что новый режим будет более реалистичным и
гибким и предоставит малым и наименее развитым
странам необходимое время для того, чтобы
приспособиться к новым правилам. В конечном
счете ВТО нельзя рассматривать в качестве
подлинно глобальной торговой организации до тех
пор, пока к ней не присоединятся все независимые
страны, в том числе малые островные государства.

Как открыто заявил премьер-министр Вануату
на состоявшейся недавно в Гаване встрече
Группы 77 на высшем уровне, не секрет, что
навязываемые нам условия присоединения к ВТО
просто выходят за пределы наших возможностей в
краткосрочном и среднесрочном плане. Если
могущественные страны не пересмотрят свою
позицию и условия в отношении нашей просьбы, у
Республики Вануату не останется иного выбора, как
пересмотреть свою первоначальную заявку о
принятии в члены ВТО.
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Переходя к вопросу, в какой-то мере
связанному с предыдущим, мы хотели бы также,
пользуясь возможностью, выразить нашу
искреннюю признательность правительствам всех
тех стран тихоокеанского региона и других
регионов, которые неизменно выступают в
поддержку статуса Вануату как наименее развитой
страны. Мы по-прежнему считаем, что критерии
Организации Объединенных Наций в определении
статуса наименее развитых стран должны быть
полностью пересмотрены и должны учитывать
такие новые показатели, как индекс экологической
уязвимости и долгосрочные последствия стихийных
бедствий, таких, как циклоны, цунами и другие, для
прогресса той или иной страны в социальной и
экономической областях.

Укрепление роли сил по поддержанию мира
Организации Объединенных Наций также должно
стать приоритетом в работе Генеральной
Ассамблеи. В этой связи Вануату высоко оценивает
доклад Брахими по операциям в пользу мира,
считая, что осуществление его положений повысит
эффективность действий Организации
Объединенных Наций в пользу мира. Хочу с
гордостью отметить, что, несмотря на наши
скудные ресурсы, впервые за свою 20-летнюю
историю в качестве независимой страны Вануату
принимает участие в миротворческих операциях в
Восточном Тиморе и Боснии. До достижения
независимости Вануату также участвовала в ряде
региональных миссий по наблюдению.

В своем выступлении на Саммите тысячелетия
премьер-министр Вануату затронул важную
проблему, касающуюся принципа самоопределения
и связанного с ним вопроса о Западном Папуа.
Вануату неизменно уделяет особое внимание
вопросу о Западном Папуа. В 1984 году ныне
покойный премьер-министр и отец нашей
независимости Уолтер Хадие Лини сказал:

«И пусть мы не располагаем ресурсами,
необходимыми для того, чтобы оказать
поддержку их борьбе, но мы можем поминать
их в наших ежедневных молитвах, ибо, когда
мы говорим об их борьбе, мы всегда
произносим дорогое для них название:
Западный Папуа».

Организация Объединенных Наций должна
быть последовательной в своих решениях

относительно признания и уважения
основополагающего права на самоопределение
народа Западного Папуа. Правдивая информация о
событиях, связанных с так называемым актом
свободного выбора, должна стать достоянием
наших меланезийских сестер и братьев в Западном
Папуа и всех членов международного сообщества.
Самым печальным событием в этом плане было
принятие резолюции 2504 (XXIV) Генеральной
Ассамблеи от 1969 года по вопросу о Западном
Папуа. Как может Организации Объединенных
Наций по-прежнему игнорировать призывы к
справедливости, исходящие от более 3 миллионов
человек?

Этот год знаменует завершение
Международного десятилетия по искоренению
колониализма. В этой связи представляется
уместным, чтобы Организации Объединенных
Наций пересмотрела и переосмыслила решения,
которые были приняты в то время. После трагедии в
Восточном Тиморе Вануату считает, что
международному сообществу еще не поздно
предпринять действия, необходимые для
предотвращения аналогичной трагедии в Западном
Папуа. В этом контексте Вануату решительно
требует включения вопроса о Западном Папуа в
повестку дня Комитета 24. Любые шаги,
призванные помешать этому, несомненно приведут
к подрыву престижа Организации Объединенных
Наций и ее решений по этому особому вопросу. На
протяжении ряда последних десятилетий
Организация Объединенных Наций вносила
конструктивный вклад в процесс деколонизации.
Мы не должны упустить и эту возможность.

Что касается вопроса реформы, мы согласны с
тем, что любая реформа должна предусматривать
преобразование Совета Безопасности, с тем чтобы
он стал более демократичным и транспарентным.
Членский состав Совета Безопасности должен быть
расширен не только в целях повышения уровня
географической представленности государств, но
также с тем, чтобы учесть устремления всех членов
международного сообщества и мнение наименее
развитых стран и малых островных государств.

Я хотел бы от имени Вануату выразить
признательность всем странам, которые признают
необходимость проведения должной оценки и
анализа кризисных ситуаций, сложившихся на
Фиджи и Соломоновых Островах, до принятия
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каких бы то ни было репрессивных мер, если
таковые вообще потребуются. Мы в Республике
Вануату считаем, что традиционная практика
введения экономических и других санкций в
отношении отдельных стран в условиях кризиса
должна быть полностью пересмотрена в новом
тысячелетии. В этой связи делегация Вануату
хотела бы выразить свою искреннюю
признательность министру иностранных дел Папуа-
Новой Гвинеи сэру Джону Капутину, который столь
умело возглавил тихоокеанскую министерскую
миссию Группы государств Африки, Карибского
бассейна и Тихого океана, посетившую Фиджи и
Соломоновы Острова с целью тщательного анализа
ситуации в этих двух странах. В состав миссии
также входили министр иностранных дел Островов
Кука г-н Роберт Вунтон; министр иностранных дел
Вануату и министр образования Самоа г-жа Фиаме
Наоми Мата�афа.

Я также хотел бы, пользуясь этой
возможностью, воздать должное премьер-министру
и министру по вопросам национального
примирения и единства во Временной
администрации Республики Фиджи г-ну Лайсению
Карасе за его красноречивое рассказ о положении
на Фиджи. Мы также хотели бы выразить нашу
признательность министру иностранных дел
Соломоновых Островов г-ну Дэнни Филипу за его
всеобъемлющее заявление.

Выступавшие с этой трибуны много говорили
о будущем. Теперь пора приступить к претворению
слов в дела. Здесь звучали призывы превратить
Организацию Объединенных Наций в более
дееспособный, быстро реагирующий и
эффективный форум. Мы должны, мобилизовав
необходимую волю, решительно взяться за
осуществление Декларации тысячелетия и
подтвердить приверженность защите
основополагающих принципов Организации
Объединенных Наций. Не будем терять из виду эти
цели.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю
слово Государственному секретарю иностранных
дел Гамбии Его Превосходительству г-ну Мамаду
Ламину Седату Джобе.

Г-н Джобе (Гамбия) (говорит по-английски):
Позвольте мне прежде всего поздравить г-на

Холкери с избранием на пост Председателя
пятьдесят пятой сессии Генеральной Ассамблеи и
отметить его умелое руководство нашей работой с
начала сессии. Нет сомнения в том, что благодаря
его мудрости и обширному опыту под его
руководством наши прения будут успешными.

Мне также хотелось бы поблагодарить
Председателя предыдущей сессии г-на Тео Бен-
Гурираба за его профессиональный и эффективный
подход к руководству работой нашей Ассамблеи.

Наконец, но не в последнюю очередь, я хотел
бы воздать дань уважения Генеральному секретарю
за его динамичный и дальновидный подход в деле
выполнения своего мандата. Хочу также, пользуясь
возможностью, поблагодарить его за подготовку
приуроченного к новому тысячелетию
прогрессивного, новаторского доклада,
озаглавленного «Мы, народы: роль Организации
Объединенных Наций в XXI веке».

Позвольте мне также присоединиться к
предыдущим ораторам и поздравить Тувалу,
ставшую самым молодым членом Организации
Объединенных Наций.

Только что завершившийся Саммит
тысячелетия явился историческим событием,
собравшим мировых лидеров высшего
политического эшелона, которые подтвердили свою
приверженность принципам Организации
Объединенных Наций. Как свидетельствуют
принятые на Саммите политическая декларация и
итоговый документ, наши руководители
рассмотрели различные вызовы, стоящие перед
Организацией Объединенных Наций, обменялись
мнениями и изучили идеи в отношении той роли,
которую Организация должна играть в XXI веке. Я
убежден в том, что на основе совместных усилий
нам, исполнителям воли наших народов, удастся
активизировать деятельность Организации
Объединенных Наций, что позволит ей быть на
высоте вызовов этого века.

Некоторые из важных вопросов, которые
поднимались на недавно состоявшемся Саммите,
таких, как урегулирование конфликтов, искоренение
нищеты, обеспечение доступа к услугам
здравоохранения и ослабление бремени
задолженности и т.д., нашли отражение в
выступлениях многих ораторов в ходе общих
прений. Вопрос, являющийся предметом особой


